

¡¡ MUJERES !!

Los soldados han de ser voluntarios! ese es el credo del PARTIDO RADICAL

¡¡ VOTADLE !!

La Candidatura del Partido Radical

La insensata y desatentada campaña que viene realizándose en la provincia contra el Partido Radical y sus hombres adquiere los más diversos aspectos demostrativos de la ínfima calidad de nuestros enemigos, que no reparan en utilizar todos los medios y bajas maniobras conducentes a satisfacer sus fines bastardos.

Citémos casos. Uno es el hecho acaecido en El Llano, donde cierto compadre del mayor enemigo del Partido Radical, es decir, de García Vaso, ha establecido una oficina o "tienda" electoral en la que usurpa el nombre de nuestro Partido y se "ajustan" componendas en desprestigio de la verdadera causa republicana y, por lo tanto, contra la conveniencia y las disposiciones de nuestra organización.

Continuamente recibimos visitas de correligionarios y amigos residentes en aquel lugar, que nos denuncian el caso manifestándonos su indignación por las maniobras, cuyo fin primordial consiste, única y exclusivamente, en hacer enconada campaña en contra del candidato señor Rizo aconsejando que se borre su nombre de la candidatura y que se incluyan en su lugar elementos ajenos por completo a nuestra organización, y aún adversarios de ella.

Otra forma de la maniobra consiste en ir diciendo de pueblo en pueblo que el Partido Radical tiene votos sobrantes, aconsejando igualmente borrar de nuestra candidatura a quien estos lo greros de la política consideran como cabecilla. Es un procedimiento para engañar ingenuos, que de buena fe se prestarían a tal maniobra creyendo acaso que no habían de perjudicar a sus candidatos radicales.

Y aún hay más. Con motivo de no haberse anunciado aún oficialmente la candidatura del Partido Radical, nuestros enemigos aprovechan esta circunstancia para formar alrededor de ella los más caprichosos comentarios y las más ruines y descabelladas especias; tales como la de decir que se ha llegado a coaliciones con otros partidos, a espaldas de la verdadera opinión radical, con lo que quedaría reducido el número de candidatos. Podemos decir y asegurar—porque REPUBLICA es el órgano oficial del Partido en la provincia—que tales patrañas no viven más que en el "deseo" de nuestros enemigos, deseos de restarnos simpatías ante la

opinión sana del republicanismo. Lo repetimos, REPUBLICA, que es el único medio de transmitir a los afiliados las noticias oficiales y exactas, asegura que hasta este mismo instante todo está de acuerdo con las noticias publicadas en nuestras columnas; es decir, que los candidatos designados para luchar por el Partido Radical en la provincia, son:

- Don José Cardona (radical).
- " José Rocha (radical).
- " Angel Rizo (radical).
- " Salvador Martínez Moya (radical).
- " Dámaso Vélez (radical).
- " Blas Marcilla (radical).
- " Gaspar de la Peña (maurista).

Ahora bien; sucede, y esto es lo único cierto y verdadero, que el Partido está en conversaciones con un posible candidato que lucharía con nosotros por la provincia, en cuyo caso el señor Cardona se presentaría por la capital. Todo quedará resuelto el domingo próximo, y en nuestro número del lunes publicaremos la candidatura definitiva, a base, desde luego, de los nombres antes citados.

La candidatura que publicaremos el lunes será la que todos los buenos radicales, y los que sin serlo deseen la prosperidad nacional, deberán votar, sin hacer caso de insinuaciones maquiavélicas, ni "sugerencias" de ninguna clase más o menos positivas.

El Partido Radical no podrá lamentar jamás con los que se adjudicaban enemigos de la República, ni con los que ven el pasar de la vida política como un desfile de egoísmos que van a una baja finalidad.

El ha recogido, con gran extensión, primero las esperanzas, las simpatías después, de zonas nacionales de la mayor amplitud. Y cifra su mejor empeño en no defraudarlas con una conducta equívoca o con una ligereza imperdonable. Consciente de su misión, en esta hora sería no se entregará a cordialidades que no sean bien fundadas ni a augurios que no tengan plena justificación.

Irá a la lucha con seriedad, con dignidad y con honestidad. Nadie que no reúna esas cualidades podrá ampararse en sus banderas ni recibir su confianza.

La visita de Lerroux

El ambiente político de Cartagena, ha sido purificado. Un efluvio vivificador ha ejercido su acción benéfica por la duración de la satisfacción intensa experimentada; pero decisivo si se considera el largo alcance de sus saludables consecuencias en el orden moral, en el político y en el económico.

Más importante su trascendencia aún en lo espiritual, que en lo material.

En el acto celebrado en el teatro Circo en la noche del sábado, salieron de labios del ilustre jefe del partido Radical, palabras que deben resonar a resurrección en los espíritus cartageneros.

"El puerto de Cartagena, se destaca como ninguno en todo el extenso litoral mediterráneo de la península como el más firme baluarte de la defensa nacional, sostenedor de nuestra independencia.

El discurso pronunciado por D. Alejandro Lerroux, es de un inmenso alcance político, que nos interesa a los cartageneros tratar de descubrir en todo lo posible.

Es un discurso de política nacional ante todo. Ha sido la síntesis de un programa de gobierno en sus múltiples aspectos, para cuyos comentarios, en los que no pretendemos entrar, dejamos la plaza a plumas más versadas de los grandes rotativos de la capital que tienen su especialización.

Pero si queremos subrayar dos cosas: el insigne estadista, esperanza hoy de toda la España consciente, ha elegido la tribuna de Cartagena para formular un cuadro mínimo de compromisos de gobierno ante el electorado español, en el momento de pedirle su sufragio, para que se sepa en todos los ámbitos de la Nación, para que esta sepa cuáles serán las principales orientaciones al gobernar.

La otra es el ofrecimiento de hacer completa dotación de aguas a la ciudad.

Con ello revela cuál es la importancia que en sus miras concede a Cartagena y el papel importantísimo que quizás está llamada a desempeñar en el futuro.

Hay que despertar de nuestro letargo y tener conciencia plena de nuestra personalidad, que por tanto tiempo dejaron dormir los atúlicos políticos del dejaron dormir los abúlicos políticos del fenecido caciquismo.

No son las ventajas materiales que ha de reportarnos esa predestinación, lo que queremos hacer resaltar, aunque no sean éstas despreciables, sino por el contrario serán muchas y de gran importancia, sino la elevada misión que el porvenir sin duda alguna nos reserva.

Levantemos los corazones. El nombre querido de la patria chica que nos vio nacer, se eleva en rango a los primeros planos donde vigan las más ilustres del mundo civilizado y su destino debido a la alta visión del más intuitivo gobernante español será de seguro lucir y triunfar con su nombre cubierto de honra y de gloria.

Las Bases de la Unión de Derechas

¿Hemos venido a perturbar? Vista interior de la agrupación de derechas y verdadero programa de derechas

Bases de unión de derechas.—Dicen así textualmente:

"Serán aspiraciones comunes, sin perjuicio del ideario peculiar de cada organización:

a) La revisión de la legislación laica y socializante, desenvuelta tanto en el texto constitucional como en las leyes.

b) Una rigurosa defensa en el futuro Parlamento de los intereses económicos del país, reconociendo a la agricultura su legítima preponderancia como base de la riqueza nacional.

c) Una amplia amnistía, en cuanto se constituyan las Cortes, para todos los delitos políticos con la misma generosidad con que fué concedida a los responsables del movimiento revolucionario de agosto de 1917".

En primer lugar, este programa es el mismo, en lo que tiene de aceptable que el programa de las candidaturas inspiradas y preparadas por el señor Lerroux. Por lo que se refiere a los apartados b) y c), no se puede discutir siquiera. Por lo que se refiere al apartado a), hay que recordar lo que acaba de decir Lerroux cuando fué Gobierno: "Cumpliremos estrictamente todas las leyes mientras sean leyes tales con nuestro criterio, pues nosotros, al tenerlas que ejecutar, somos sus legítimos intérpretes; todo ello sin perjuicio de promover la reforma de las que nos parezcan malas o menos buenas, y entre ellas están las socializantes, comoquiera que lo propiamente socialistas es antitético de lo socialmente provechoso y contrario a los intereses obreros, serán todas abolidas por los republicanos ecuanímenes que inspire Lerroux. Y en cuanto a las leyes laicas, sabido es que la República ha tenido grandes aciertos y ha cometido grandes errores en el problema religioso. Pues bien: la política de Lerroux ha de ser mantener esos aciertos y corregir esos errores. Y en esto estará la revisión de las leyes laicas. Por consiguiente, también el apartado a) es integralmente perteneciente al programa de Lerroux.

Siendo así, ¿a qué ha venido la unión de derechas sino a perturbar la vida española? Prácticamente, no cabe otra bandera electoral, hoy por hoy, que ésta: O con Lerroux y los republicanos ecuanímenes que encuadren en las candidaturas por este hombre ilustre inspiradas, o con los grupos socializantes y extremistas, que defienden el mantenimiento y prosecución de la política de los Gobiernos que presidió el señor Azaña. Lo demás es, digo, venir a perturbar la vida española, con peligro para todos y con sorda alegría de los enemigos de España.

Esa vaguedad ideológica que llaman "bases para la unión de derechas" no dice sino que las derechas no tienen ni una sola idea común concreta y gacetable; que ha de saltar en pedazos ese bloque en cuanto se ponga en contacto con las responsabilidades del Poder; que los dirigentes se tomen mutuamente, se recelan, se ocultan unos a otros las verdaderas ideas; que sólo comulgan en un sentimiento vago de oponerse a las violencias religiosas, sociales y económicas que han producido las convulsiones que todos lamentamos en el cuerpo vivo de la patria española. Y siendo esto así, y no pudiendo ser de otra manera, dense cuenta las derechas que políticamente no tienen razón útil de ser, porque su aspiración colectiva la tendrán plenamente cumplida sumando sus fuerzas a las fuerzas de Lerroux, que no son solamente las fuerzas radicales, sino además las fuerzas de todos los demás sectores republicanos que han sabido mantenerse en postura de sensatez y moderación.

Si las derechas, si los dirigentes de rechistas persisten en su actitud de división, como persistirán, es que su verdadero programa no es este que publican; eso que publican es sólo un banderín que oculta secretas intenciones. Es que ese bloque se compone de hombres de buena fe, arrastrados, como Royo Villanova, y hombres de mala fe, que están ocultos moviendo el extenso mecanismo, y son los más, y son todos los despechados y fustigados de la vieja España, que alientan a impulsos de su desmedida soberbia y del espíritu de revancha, que les lleva a querer restaurar, agravado, lo que derribó la República.

El miércoles dieron los socialistas un mitin en San Antón, que terminó peor, mucho peor, que el rosario de la Aurora.

Combatieron al Partido Radical y al señor Lerroux, y no que daron ni las sillas.

Desengañense los camaradas de la segunda Internacional: no es lo mismo "tozer" en un mitin; que hablar en un mitin.

¡La mayoría de las veces, no ser, es como escupir al cielo!

La monarquía no ha de volver. No queda más opinión: o la República radical para todos con paz y trabajo... o el caos bajo el fascismo negro o la revolución roja. Vuestro voto decidirá.

Mitin de propaganda radical en Mazarrón

El próximo domingo, día 12, tendrá lugar en el Puerto de Mazarrón, un gran acto de propaganda electoral, en el que tomarán parte los destacados elementos de nuestro partido don Joaquín Navarro y don Zenón Martínez Dueso; y los candidatos del mismo don Dámaso Vélez y don Angel Rizo.

Se comunica a nuestros afiliados que han manifestado deseo de asistir a tan importante acto, advirtiéndoles que ha sido contratado un servicio de camiones que saldrán de la puerta de nuestro círculo a las dos en punto de la tarde estando de regreso a las 7 de la misma.

RADIO MURCIA RETRANSMITARA MAÑANA SABADO, A LAS CUATRO DE LA TARDE, EL DISCURSO POLITICO QUE EN MADRID PRONUNCIARA EL EXDIPUTADO DE LAS CONSTITUYENTES DON FELIPE SANCHEZ ROMAN.